



11. Juni 2013

Ausbildungszentrum für Asylbewerbende in Vétroz Modeschau von «Espace Femmes»

(IVS).- Die Koordinationsstelle für soziale Leistungen, welche dem Departement für Gesundheit, Soziales und Kultur unterstellt ist, bietet für Asylbewerbende Beschäftigungs- und Ausbildungsprogramme an. Die Ausbildungen verbinden u.a. handwerkliches Geschick mit der Vermittlung von Kenntnissen, welche für die Integration der Asyl-Antragsteller in unserem Land oder im Hinblick auf eine Rückkehr in ihr Heimatland unentbehrlich sind. Die Teilnehmerinnen des Ateliers «Espace Femmes» präsentierten ihre eigenen Kreationen anlässlich einer Modeschau im Ausbildungszentrum «Le Botza» in Vétroz.

«Espace Femmes» wurde 1999 gegründet und befand sich zuerst in Visp, bevor dieses ins Ausbildungszentrum «Le Botza» in Vétroz verlegt wurde. Seit der Gründung vor 14 Jahren konnte das Kursangebot beträchtlich erweitert werden. Die Ausbildungspalette enthält hauptsächlich Intensivkurse für Sprache, Geographie und Staatskunde sowie Kurse zur Lebensmittelhygiene. Da der Bereich Gastronomie die meisten Anstellungsmöglichkeiten bietet, wurden die Kurse in erster Linie auf die Wäscherei und den Unterhalt ausgerichtet. Die Kurse beinhalten die erforderlichen Kenntnisse für die Tätigkeit in diesen Bereichen.

Zusätzlich werden den Frauen kreative Nähkurse angeboten, damit diese ihre eigenen Kleider herstellen können. Dieselben Kurse in den Einrichtungen von St-Gingolph und Raron sowie in der Empfangsstelle von Martinach angeboten.

Damit alle Asylbewerberinnen von diesem Sprungbrett ins aktive Leben profitieren können, wird ebenfalls eine Kursteilnahme in Form von einzelnen Modulen ermöglicht. Während dieser Zeit werden deren Kleinkinder im Kinderbereich des Ausbildungszentrums betreut. Ebenfalls im Angebot sind Haarschneidekurse für Männer und Frauen. Diese Programme sind zugleich eine sinnvolle Beschäftigung.

Rund 30 Teilnehmerinnen dieser Nähkurse präsentierten ihre Näharbeiten an der Modeschau in Vétroz. Um Make-up und Frisuren der „Models“ kümmerten sich die Teilnehmenden der Coiffure-Workshops. Rund um diese Modeschau sind sämtliche Kursteilnehmenden des Ausbildungszentrum «Le Botza» involviert.

Kontaktpersonen:

Roger Fontannaz und Virginie Disero-Lorenz, Ausbildungszentrum «Le Botza» 027 606 18 66